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 主席(以英语发言)：我宣布裁军谈判会议第 1378 次全体会议开始。我们现

在继续举行裁谈会高级别会议，请阿根廷外交部长苏珊娜·马尔科拉女士发言。

现在我将暂停会议，以欢迎我们的贵宾。 

 会议暂停片刻。 

 主席(以英语发言)：现在复会。我热烈欢迎我们的来宾，阿根廷外交部长苏

珊娜·马尔科拉女士，感谢她在裁谈会上发言。请您发言。 

 马尔科拉女士(阿根廷)(以英语发言)：我很高兴以新的身份来到这里，第一

次在裁军谈判会议上发言。我也很高兴见到这么多同事和朋友出席会议。感谢你

们允许我参加会议并发表我的观点。 

 (以西班牙语发言) 

 主席先生，请允许我首先祝贺你在裁军谈判会议今年年会第一期会议期间担

任裁谈会主席。阿根廷共和国将对你实现积极成果的努力给予充分支持与合作。 

 长期以来，我国对多边主义及对联合国在裁军领域的中心作用给予了广泛支

持，自裁军谈判会议创建以来即积极参与其工作，坚信裁谈会是核裁军问题唯一

的多边谈判论坛，不应让它遭到边缘化。遗憾的是，大家都知道，裁谈会自

1996 年以来一直处于僵局，无法在谈判或实现具体结果方面取得进展。考虑到

我们在国际舞台上面临的与裁军相关的众多挑战，我们需要再次审视和思考这种

令人非常不安的状况。环顾全球，有不少情况需要我们，作为裁谈会成员，履行

赋予我们的职责，并在此过程中体现出我们的政治决心。 

 自从 2009 年最后一次通过工作计划――当时因程序原因无法执行――之后，

裁谈会成员一直无法达成必要共识，商定并通过工作计划，使我们能够推进真正

和有效的谈判。我们必须――为了自己也必须――使裁谈会重新运转起来，以便重

新履行谈判多边核裁军文书的任务。 

 阿根廷认为，就裁谈会的工作方法和程序，甚至成员问题进行慎重考虑的讨

论，是一项合理和可能提升价值的活动，但我们最终认为，恢复裁谈会的活力将

取决于成员的政治意愿。只有这样裁谈会才可能采取具体步骤，制订内容充实的

工作计划，在执行上采取渐进方式，引领我们实现有效谈判。 

 阿根廷认真关注了过去几年来与裁谈会运转情况有关的这些问题的讨论。我

国对讨论和思考这些问题以及以灵活务实方式提出创新建议持开放态度。毫无疑

问，这将需要在座各位以及参与这一进程的所有人作出重大努力：只有这样，我

们才能为裁谈会提供对话、活力和辩论以及决策能力，以防裁谈会被边缘化，使

它能够实现其创立的目的：成为核裁军问题的多边谈判论坛。 

 现在，我想谈谈我的一些想法，包括全球核裁军局势以及整个国际社会，特

别是裁军谈判会议面临的主要挑战。 

 1978 年第一届专门讨论裁军问题的大会特别会议制定的目标仍然完全有

效。在此背景下，阿根廷政府在提出核裁军问题的每次讨论、论坛和谈判中均优

先考虑该问题。这一方针体现了我国对核裁军明确和持续的承诺。即便如此，我

们必须提请大家注意一个令人不安的事实：虽然过去几年来我们做出了各种努

力，但在不扩散与和平利用核能方面没有取得进展。 
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 阿根廷政府认为，彻底和全面消除核武器是防止使用或威胁使用这类武器的

唯一保障，从而防止使用这类武器可能会带来的不可挽回的人道主义后果。因

此，我们将支持并参与任何能够实现以不可逆转、可核查和透明的方式完全消除

核武器的多边谈判进程。我们欢迎去年在大会上进行的讨论，讨论最终通过了第

70/33 号决议，召集一个不限成员名额工作组，探讨实现核裁军所需的具体有效

的法律措施、法律规定和规范。我国对该工作组的设立给予了支持，并积极参与

了于上星期五 2 月 26 日结束的工作组第一届会议。 

 同样，阿根廷支持为讨论核武器的人道主义后而发起的倡议。我们同样对使

用核武器可能对人类产生的影响表示关切，我们承诺继续深入参与这一进程。 

 在区域一级，我要着重指出拉丁美洲和加勒比国家共同体(拉共体)近年来的

讨论和立场声明。其结果已反映于关于核裁军的各项宣言以及谈判一项具有法律

约束力的禁止核武器的多边文书的明确承诺。 

 主席先生，各位尊敬的大使：正如联合国秘书长向裁谈会的致辞中强调的那

样，国际社会必须加速裁减现有库存。在这方面，请允许我回顾，禁止生产核装

置所用裂变材料条约问题政府专家组去年结束了其讨论，我国也参加了该专家

组。阿根廷政府认为，专家组能够继续谈判该条约。我们希望，该条约如果能够

最后完成，将为迈向核裁军提供一个机会和一项全面文书。 

 作为多边谈判及和平解决冲突的重要性的证明，我们希望强调并认可就伊朗

伊斯兰共和国核计划达成的协议。阿根廷支持 2015 年 7 月通过的《联合全面行

动计划》，深信这是一项全面解决方案，是对不扩散和国际安全的积极贡献，同

时尊重和平利用核能的权利。我们欢迎 2016 年 1 月宣布伊朗完成了执行《行动

计划》所需的所有步骤的通告。 

 我重申，我们强烈谴责朝鲜民主主义人民共和国 1 月 6 日进行的核试验。阿

根廷共和国认为，必须遵守安全理事会决议所产生的义务，朝鲜民主主义人民共

和国必须重新加入《不扩散核武器条约》，并且做好准备，使国际原子能机构能

够重新在该国开展活动和实施保障措施。我们还谴责使用弹道导弹技术发射航天

火箭的做法，这也违反了安全理事会的决议，因为它只会导致进一步的不稳定。 

 最后，我谨转达我国政府对于《不扩散核武器条约》缔约国 2015 年审议大

会未能通过成果文件的遗憾。我们认为，这不是我们应向国际社会发出的信号。

1967 年《特拉特洛尔科条约》规定的拉丁美洲和加勒比无核武器区的是世界上

第一个人口稠密区域的无核武器区，作为其中的一部分，我们感到遗憾的是，计

划于 2012 年举行的讨论设立中东无核武器区的会议尚未举行。 

 主席先生，在结束发言之前，我再次祝你领导裁谈会的工作取得圆满成功，

我重申，你和今年会议上你的各位继任者将得到阿根廷共和国的全面支持与合

作，我还要提醒大家，我们是推动裁谈会前进的关键。 

 主席(以英语发言)：感谢马尔科拉女士的发言。请允许我再次将会议暂停片

刻，以陪同马尔科拉女士离开会议厅。 

 会议暂停片刻。 

 主席(以英语发言)：现在复会。今天工作到此结束。裁军谈判会议下次全体

会议将于明天上午举行。 
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 请朝鲜民主主义人民共和国代表发言。 

 赵哲舒先生(朝鲜民主主义人民共和国)(以英语发言)：主席先生，这是我国

代表团在你担任主席以来第一次发言，请允许我祝贺你担任裁军谈判会议主席。

我向您保证，我国代表团将给予你全力合作和支持。 

 今天我本不打算发言，但不得不请求发言，以便针对斯洛伐克和阿根廷代表

团今天的发言行使答辩权。 

 朝鲜民主主义人民共和国 1 月 26 日在裁军谈判会议全体会议上发表的声明

说明了我国的原则立场：我们进行的成功的氢弹试验是一项正义的自卫措施，旨

在保卫国家主权和生存权，也是为了确保朝鲜半岛的和平和区域安全。关于发射

卫星，朝鲜民主主义人民共和国的卫星发射是根据国家航天发展计划成功执行

的，符合国家的和平开发和利用空间政策，是行使独立和合理的权利的活动，完

全符合普遍商定的关于和平利用空间的国际法，任何人都不能进行诽谤。 

 将正义的自卫措施和纯粹和平的卫星发射称为破坏稳定的因素是荒谬的。因

此，朝鲜民主主义人民共和国坚决反对斯洛伐克和阿根廷代表团的发言和不负责

任的指称。这两个代表团提到，信任和信心对于确保全球和平与安全至关重要。

我不知道，无视根本原因、以虚假指称谴责和责难庄严的主权国家，是否是建立

信任和信心的正确方式，是否是推动朝鲜半岛缓和紧张局势或促进全球和平与安

全的方式。 

 尽管如此，我想借此机会保留在稍后阶段发言的权利，以进一步说明朝鲜民

主主义人民共和国的立场。 

 主席(以英语发言)：感谢朝鲜民主主义人民共和国代表的发言。 

 我刚才要说的是，裁军谈判会议下一次全体会议将于 3 月 1 日星期二即明天

上午 10 时举行，届时我们将听取芬兰、挪威、俄罗斯联邦、卡塔尔、希腊和古

巴贵宾的发言。 

 休会。 

 下午 3 时 25 分散会。 

 

 


